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Naturschutzgebiet Dönche 
 
 

Gemeinsamer Antrag 
 

zur Überweisung in den Ausschuss für Umwelt und Energie 
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat soll prüfen, ob das Naturschutzgebiet Dönche durch ausreichende Zuflüsse 
vor einer sommerlichen Austrocknung zu schützen ist. Hierzu ist ggf. ein externer Gutachter 
heranzuziehen. 

 

Begründung: 
 
Nach Beobachtung von Anwohnern / Landwirten führt der Dönchebach seit mehreren Jahren in 
den Sommermonaten immer weniger Wasser, bis hin zur totalen Austrocknung. Diese 
Beobachtung wird auch von Kassel Wasser als allgemeines Phänomen für die Kasseler Bäche 
bestätigt. Vermutlich ist der Sachverhalt auf den Klimawandel mit zunehmend niederschlagsarmen 
Sommermonaten zurückzuführen. 
 
Die Dönche ist als Naturschutzgebiet und FFH-Gebiet von großer Bedeutung, da hier 
Lebensräume für viele seltene Pflanzen- und Tierarten bestehen, die auf Feuchtgebiete 
angewiesen sind. Eine dauerhafte Austrocknung der vernässten Bereiche führt zu einem 
Artenrückgang. Deshalb soll geprüft werden, ob es Möglichkeiten gibt, dem Dönchebach z.B. 
durch Umleitung anderer Zuflüsse aus dem Habichtswald zusätzliches Wasser zuzuführen und 
damit die Funktionen des Naturschutzgebietes zu sichern. 
 
 
Berichterstatter/-in: Stadtverordnete Eva Koch 
 
 
 
Christian Geselle  Gernot Rönz 
Stellv. Fraktionsvorsitzender SPD  Fraktionsvorsitzender B90/Grüne 
   
   
   
   
   
   
   

 




